

COP16: Cuba presentó Programa Nacional de Diversidad Biológica



En la cita, los cubanos dieron a conocer que la estrategia es adoptar medidas para disminuir la pérdida de la diversidad biológica del país. Foto tomada de Prensa Latina

La Habana, 28 oct (RHC) Cuba presentó este lunes en Cali, Colombia, su Programa Nacional de Diversidad Biológica hasta 2030, en la Conferencia de Naciones Unidas sobre Biodiversidad (COP16) que refrenda la voluntad política de la nación de velar por la protección medioambiental.

La exposición, que se realizó en el Salón Cocora de la Zona Azul del Centro de Eventos de Valle del Pacífico, estuvo a cargo de especialistas del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (Citma) que participan en las deliberaciones de la reunión, liderados por la viceministra Adianez Taboada.

La funcionaria remarcó en su intervención que su país es uno de los pocos del Sistema de Naciones Unidas que cumplió con la indicación de ejecutar un programa en el que se recogen los ejes para su implementación y cumplimiento.

Taboada recordó que este programa fue aprobado en julio de 2024 por el Consejo de Ministros y que en su proceso fueron consultados los diversos Organismos de la Administración Central del Estado y entidades nacionales.

La misión de la estrategia es adoptar medidas para disminuir la pérdida de la diversidad biológica cubana, como aporte significativo a la seguridad nacional y al desarrollo próspero y sostenible de la economía y la sociedad.

Por su parte, la especialista Lourdes Coya describió que el programa está dividido en cuatro objetivos y 20 metas nacionales, previstas para ejecutarse en tres fases.

La primera de ellas está dirigida a controlar las amenazas y promover la conservación de la diversidad biológica; la segunda a satisfacer las necesidades de las personas mediante la utilización sostenible y la participación en los beneficios; en tanto la tercera propone soluciones para la implementación y la integración.

Según el contenido del documento expuesto, sus principales objetivos son conservar los paisajes, ecosistemas, especies y genes; así como utilizar y gestionar de manera sostenible la diversidad biológica.

También se busca compartir de manera justa y equitativa los beneficios monetarios y no monetarios de la utilización de los recursos genéticos (incluyendo la información digital sobre secuencias), y de los conocimientos tradicionales locales asociados a estos.

Asimismo, se persigue mejorar las capacidades nacionales, garantizando la participación y representación plena, equitativa, inclusiva, efectiva y con perspectiva de género para la implementación del Programa Nacional sobre la Diversidad Biológica.

Los delegados cubanos enfatizaron en que el documento, en cuya confección colaboraron, también, expertos internacionales, incluye los ejes estratégicos del Plan de Desarrollo Económico y Social hasta el 2030 de Cuba.

“Con su puesta en práctica, el país asume sus compromisos medioambientales a nivel internacional, fundamentalmente aquellos adoptados en la COP15, celebrada en 2022 en Montreal, Canadá”, remarcaron los expertos. **(Fuente: [Prensa Latina](#))**

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/368475-cop16-cuba-presento-programa-nacional-de-diversidad-biologica>



Radio Habana Cuba